

教育目標 しっかり学ぶ子 思いやりのある子 ねばり強い子

重点目標 学んだことを生かす子の育成

キーワード わかる気 その気 できる気



カムイト

猿払村立浅茅野小学校便り 令和4年5月31日発行 第2号

衣・食・住

～人間が生きていくために～

校長 芳賀重紀

先月号の学校便りで、私は「笑顔・愛・挑戦」というキャッチフレーズを使い、学校教育を進めていくことを書きました。「笑顔」や「挑戦」という言葉からは、具体的な姿を思い浮かべることができます。しかし、「愛」や「愛情」という言葉は、抽象的で具体的な姿を思い浮かべることができないのではないのでしょうか。

人間が生きるために必要なものとして、衣・食・住があげられます。しかし、赤ちゃんだと状況が変わります。神聖ローマ帝国の皇帝であったフリードリヒ二世は、「赤ちゃんに、言葉を一切教えなかったら、その子はどんな言葉を話すのか」という疑問から、乳母たちに次のように話して実験をしました。



- 赤ちゃんの目を見てはいけない。
- 赤ちゃんに笑いかけてはいけない。
- 赤ちゃんに話しかけてはいけない。
- 赤ちゃんとのスキンシップを取ってはいけない。
- 赤ちゃんの衣・食・住に関するお世話は、欠かさず行うこと。

乳母たちは、スキンシップ以外のこと（おむつ替えやミルク、沐浴）は行いました。「赤ちゃんがどんな言葉を話すようになるか」を調べようとした実験でしたが、50人の赤ちゃんは、全員が1歳の誕生日を迎えることなく死んでしまったそうです。つまり、赤ちゃんの成長には、スキンシップ（愛情）が欠かせないということです。子育てにも同じ事が言えるのではないのでしょうか。



子どもが保護者からの愛情を感じるのには、話を聞いて全てを認めてあげた時です。子どもの言動や行動を最初から否定せず、子どもの気持ちに寄り添って、一緒に考えてあげることが大切です。もし、子どもが悪いことをした場合には、なぜそのような行動をとったのか、どうしてそのような行動をしてはいけないのかを、怒らずにしっかりと納得するまで説明することが重要です。

<我が子への愛情チェックリスト>

- 子どもの話には耳を傾けるようにしているか
- 子どもが喜びや悲しみの感情を表したとき、受け止めているか
- 頭ごなしに、怒ったりしていないか
- 将来の進路や職業を親が強要していないか
- 生活習慣が身につくよう言葉がけなどしているか
- 心身共に安らげる家であるか



普段から愛情を言葉にして子どもに伝えることで、子どもが安心して過ごすことができます。口に出さないとなかなか愛情は相手へと伝わりません。学校においても、子どもの話をしっかり聞いて、それぞれの個性を最大限に引き出しながら、自己肯定感を高め、何においても挑戦できる子へと育ててまいります。

～地域の力を借りて～

青空教室

例年実施している交通安全『青空教室』を5月6日（金）に、行いました。警察や役場の担当の方から、車の事故について、自転車の安全な乗り方について、などを学びました。子どもたちは真剣に話を聞き、最後に児童を代表して、児童会長が『交通安全の誓い』を述べました。



避難訓練

5月9日（月）には、消防の方にご協力いただき、避難訓練を行いました。事前学習で、『おかしも』について学習し、その上で今回は、実践的な訓練となるよう、実施日のみを伝え、時間は伝えずに行いました。突然鳴り響く非常ベルに驚くことなく、事前指導されたとおりに、冷静に素早く避難することができました。その後、児童一人ひとり、消防署の方の指導に従って、水消火器を使って消火訓練を行いました。



畑作業

今年度、1～4年生が畑で野菜作りを行うことになりました。1、2年生は生活科、3、4年生は、総合の授業での取り組みです。浅茅野自治会長の玉田さんを講師にお招きして、ジャガイモの種付けをしました。前日に、子どもたちがスコップを片手に、畑おこしをしており、玉田さんが耕運機を使ってならしてくれた畑に、イモを植えました。種芋の切り方や、うねの作り方など、子どもたちにわかりやすく、丁寧に教えてくださり、子どもたちも楽しそうに取り組んでいました。ジャガイモの他、ミニトマト、枝豆を今後植える予定です。



行事予定

- 2日（木）運動会総練習
- 5日（日）運動会
- 6日（月）振替休業
- 7日（火）全校朝会
- 8日（水）児童会
- 10日（金）鬼小交流（全校）
- 14日（火）浅茅野神社祭宵宮
- 15日（水）児童会
浅茅野神社祭本祭
- 16日（木）職員会議
- 17日（金）校内マラソン大会
- 20日（月）新体力テスト
- 22日（水）児童会
- 28日（火）一輪車検定
- 29日（水）児童会
- 30日（木）3、4年生社会見学

鬼小交流

今年度は、6年生が月に1回、鬼志別小学校に1日訪問し、普段浅茅野小では体験できない大人数での学習体験を行っています。通常の授業を鬼志別小の6年生と一緒に受けています。今回は、先月に続き2回目、少し慣れた様子で、鬼志別小児童とコミュニケーションをとっていました。6年生は月に1回、全校では学期に1回、鬼志別小学校を訪問して交流を深めます。



ご協力ありがとうございました

5月14日（土）に予定していた廃品回収は、悪天候のため中止となり、地域の皆様には大変ご迷惑をおかけいたしました。中止の場合は、持ち込みにて廃品を受け付けさせていただく旨、チラシに掲載しておりましたが、多くの皆様にお持ち込みをいただきました。心よりお礼申し上げます。

なお、10月29日（土）に秋の廃品回収を予定しておりますので、その際には、またご協力よろしくお願いいたします。